



El Itinerario Del Camino De Santiago Mejorará En Nuestra Provincia

Según aparece publicado en el periódico "El Norte de Castilla", en su edición del 6 de noviembre de 2015, la Excm. Diputación Provincial de Valladolid ha destinado una partida en el presupuesto de 40.000 euros para mejorar el Camino de Santiago en esta provincia.

Para esta Asociación la noticia supone un paso muy importante, puesto que siempre ha reivindicado la mejora del itinerario del Camino de Santiago en esta provincia. A tal efecto, participamos en una reunión el día 18 de febrero del presente con el Diputado de Turismo don Víctor Alonso, la Gerente del Patronato de Turismo doña Mónica García y el Ingeniero de Caminos don Ángel María García, en la que expusimos las necesidades al respecto. En el mes de julio se hizo un recorrido por el itinerario del Camino, con el Ingeniero antes aludido, para estudiar dónde poner señalización, arbolado, fuentes y áreas de descanso para los peregrinos.

Desde nuestra revista aprovechamos para agradecer a los responsables de la Excm. Diputación, así como al ingeniero, la partida presupuestaria y que hayan atendido nuestras sugerencias. Nuevo hito realizado por la Diputación de Valladolid Y, por fin, en breve, veremos ya realizado el proyecto por parte de la Excm. Diputación de Valladolid de mejorar la señalética del Camino a su paso por Valladolid y Provincia colocando un nuevo hito en diferentes puntos del Camino en favor de aquellos peregrinos que año tras año transitan nuestras tierras con el objeto de su peregrinación hacia Santiago de Compostela.

Arturo García, presidente de AJOVA



Hito colocado por el Ayuntamiento de Valladolid



Hito colocado por la Diputación de Valladolid



Flechas realizadas y colocadas por AJOVA



Nuevo hito realizado por la Diputación de Valladolid

AGRADECIMIENTOS

GRACIAS por la colaboración prestada e información a los peregrinos que han solicitado la credencial en Recursos Turísticos desde Marzo a Septiembre: Ángel Casado, Manuel Gutiérrez, Rocío Brime y Aquilino Molinero.



GRACIAS a los hospitaleros: Marco Dainese de Italia, Ángel Casado, Emilio Corral, Manuel Gutiérrez, Antonio Barroso, José Luis Aguado, Rocío Brime y Jurgen Steinert, de Alemania por ofrecer su tiempo en acoger a los peregrinos que pasaron por el albergue de Puente Duero en este año 2015.

COLABORAN



Edita: A.J.O.V.A. Periodicidad: Trimestral Maquetación e Impresión: Gráficas Vitores 983 583 359 Precio: Gratuito



ASOCIACIÓN JACOBEA VALLISOLETANA

Nº 46 DICIEMBRE 2015

PABLO ARRIBAS BRIONES PRESENTA EN VALLADOLID SU NUEVO LIBRO "EL DEMONIO EN LA VIDA Y EN EL CAMINO DE SANTIAGO"

El día 21 de Septiembre, se presentó en la Casa Revilla de Valladolid, el nuevo libro de D. Pablo Arribas Briones "El Demonio en la Vida y en el Camino de Santiago" con la colaboración de AJOVA y el Excmo. Ayuntamiento de Valladolid. Participó en la presentación de D. Pablo el periodista y amigo, director del programa de TV "El Arcón" y el programa de radio "La Palestra" Javier Pérez de Andrés. Al evento asistieron la Concejala de Turismo del Excmo. Ayto. de Valladolid, Dña. Ana Redondo, el Vicepresidente de la Diputación de Valladolid, D. Víctor Alonso y la Gerente del Patronato de Turismo de la Diputación, Dña. Mónica García. También asistieron amigos y socios de esta Asociación. A todos ellos agradecemos profundamente el que quisieran compartir con nosotros este día tan importante. Y, por supuesto dar las gracias de corazón a D. Pablo por haber elegido nuestra Ciudad, Valladolid y el apoyo de nuestra Asociación para presentar su libro a nivel nacional, un gesto que nos llena de orgullo.



El Autor del extraordinario libro "Pícaros y Picaresca en el Camino de Santiago" nos sorprende esta vez con una obra original y cargada de misterio. Se atreve (porque él es así) con un tema un tanto tabú hoy día y nos revela datos sorprendentes sobre la presencia del maligno en el Camino y en la sociedad. Mefistófenos, "El Maligno", Lucifer o "El Tentador" son algunos apelativos que recibe este espíritu malévolo al que profesan un temor irracional todas las religiones cristianas. Solo en el "Códice Calixtino", el manuscrito del S.XII que guiaba a los peregrinos a Compostela, el demonio aparece citado un centenar de ocasiones, lo que da una idea de su protagonismo. El principal cometido del Maligno en el Camino era la de obligar a los peregrinos a abandonar su objetivo. Las tentaciones de la gula o la lujuria también hacían acto de presencia en el devenir de la ruta, aunque según Arribas, nunca fueron tan decisivas como la del abandono. "El sexo se daba mucho, sí, pero la dureza del camino reprime, mortifica la carne, acabas tan destrozado que puedes dormirte en el muslo de una dama. Eso no quiere decir que no se diese, que el diablo no lo aprovechase, pero con el pecado de la carne siempre se ha sido muy indulgente", asegura.

Y, no podemos olvidarnos de la presencia demoníaca en la actualidad. Como, según Arribas, cobra forma a través del dinero y del poder. En el Camino podría interpretarse como aquello material de lo que no podemos prescindir, de la demasiada comodidad que vemos y nos ofrecen, olvidándonos así de la verdadera esencia del Camino...la humildad y la sencillez. Arribas también nos ofrece en su nuevo libro una interesante y original encuesta sobre el demonio, a sacerdotes, niños y otras personas de interés. La presencia iconográfica del diablo es abundante a lo largo del Camino de Santiago. En el exterior de todas las catedrales aparecen signos demoníacos como las gárgolas, seres monstruosos con formas de animales, humanas o mezcla de las dos, que muestran expresiones grotescas o desafiantes. La portada del libro "El Juicio Final" es de una tabla del S. XVI en la iglesia de San Nicolás de Bari, Burgos.

Para adquirir el libro aquí: www.afrentaeditorial.com



SUMARIO DICIEMBRE 2015

- PABLO ARRIBAS BRIONES PRESENTA EN VALLADOLID SU NUEVO LIBRO "EL DEMONIO EN LA VIDA Y EN EL CAMINO DE SANTIAGO"
- NACE LA ASOCIACIÓN ZAMORANA DE LOS CAMINOS DE SANTIAGO
- EVA Y KARLOS, UN AMOR DE VERDAD EN EL CAMINO DE SANTIAGO
- SOBRE EL CAMINO LEBANIECO (I)
- EL ITINERARIO DEL CAMINO DE SANTIAGO MEJORARÁ EN NUESTRA PROVINCIA



Boletín coleccionable Nº 46 CAMINO DE SANTIAGO, Calle Real Nº 105. 47152 Puente Duero VALLADOLID. Telf.: 678318188 Web:ajova.es ASOCIACIÓN JACOBEA VALLISOLETANA "AJOVA" Ins. Reg. de Asociaciones de Valladolid con el Nº G47533492/49211/1 Logo-60 E-mail: ajova47@gmail.com

Nace La Asociación Zamorana De Los Caminos De Santiago

El 20 de Octubre se presenta en Zamora la Asociación Zamorana de los Caminos de Santiago para ofrecer más protección y seguridad a los cerca de 4.500 peregrinos que transitan cada año por los 500 km de tierras zamoranas, el mayor porcentaje de Castilla y León, repartidos entre cinco rutas jacobeanas: la Vía de la Plata, el Camino Sanabrés, el Camino Zamorano-Portugués, el Camino de Levante (por la zona de Toro) y el Camino Matritense (madriño-castellano, por Villalpando)



Caminos, Documentación, Actividades y Hospitalidad.

La Junta Directiva creada para esta Asociación la componen: José Almeida: Presidente, José Antonio Portales: Secretario, Victoriano Sierra: Tesorero, Francisco Javier Fresno y Fernando Mesonero: Vocales.

Se anima a todos los zamoranos que aman y sienten el Camino a que participen y colaboren en esta iniciativa que busca la mejora de esta ruta milenaria.

Desde AJOVA, la más sincera enhorabuena por este proyecto que nos une más a todos.



El objetivo principal de esta Asociación es el de desarrollar y potenciar las rutas jacobeanas provinciales y proporcionar a los peregrinos un camino más seguro y agradable por tierras zamoranas mejorando infraestructuras y señalización.

Para llevar a cabo las tareas que esta Asociación pretende realizar, se han constituido cinco comisiones de trabajo: Comunicación,

EVA Y KARLOS, UN AMOR DE VERDAD EN EL CAMINO DE SANTIAGO

Los peregrinos, que sin conocerse de nada se encontraron haciendo el Camino de Santiago.

Karlos venía desde Pamplona y Eva desde Sarria... y la magia hizo que coincidieran varias veces caminando, pero fue en Fisterra, en el fin del mundo donde "sus energías se reconocieron", como ellos mismos lo explican. Desde ese mismo instante no se han vuelto a separar nunca.



Fue en Agosto del 2014 donde quedaron prendados uno del otro, el Camino les unió y un año más tarde Dios lo hizo en forma de matrimonio, pues se casaron este mismo año al cumplirse el 1º aniversario de su maravilloso encuentro en el Camino.

Han vuelto al Camino para agradecer todo lo bonito que les ha sucedido desde entonces, siguen tan enamorados como el primer día y la ilusión y entusiasmo que emanan sus palabras son realmente envidiables.

¡Solo el Camino podría conseguir algo así de especial y mágico! Y, es que va a ser verdad... que solo al viajar con lo imprescindible puedes ser tú mismo y solo cuando estás vacío de todo lo material puedes darte realmente a los demás. Esto es ...EL CAMINO.

¡Felicidades a la pareja, que tengáis Buen Camino en vuestra vida! José Prats, quien vino desde Mataró (Barcelona) para estar con nosotros, un gesto que nunca olvidaremos.



Sobre El Camino Lebaniego... (1)

Estando de vacaciones en Cantabria vimos una señalización diferente a la de los Caminos de Santiago (flechas y cruces de color rojo oscuro); tras preguntar, supimos que éstas eran específicas del Camino Lebaniego. Mi esposa y yo decidimos recorrerlo y lo llevamos a cabo en octubre.



Santander y Hortigal o Serdio (según la opción que se elija). Luego, el primero continúa hacia el interior y el segundo prosigue cerca de la costa.

El Camino Lebaniego tiene dos etapas de verdadera dureza, en las que hay que acometer los ascensos a los collados de la

Hoz y de Arceón, pero nos recompensa sobradamente con unos paisajes impresionantes, la paz, la soledad, el silencio, los monumentos, la gastronomía y la calidad humana de su gente.

Desde el año 1512, por bula del Papa Julio II, el Camino Lebaniego pasó a ser otra vía (la cuarta del Cristianismo), para lograr el jubileo mediante la peregrinación al Monasterio de Santo Toribio de Liébana, templo franciscano, gótico de influencia cisterciense, de mediados del siglo XIII, a unos 3 ó 4 kilómetros de Potes, Cantabria, donde se custodia y venera el Lignum Crucis (mayor trozo de la Santa Vera Cruz). El Camino Lebaniego fue ratificado en 1513 por el papa León X y consolidado definitivamente en 1967 por el papa Montini (Pablo VI). Las otras vías para obtener la indulgencia plenaria son las peregrinaciones a Jerusalén, Roma y Santiago de Compostela.



Sugiero a quien decida emprender este Camino que se documente bien acerca de los alojamientos y los lugares donde poder comer, pues hay tramos en los que se transita por varias poblaciones consecutivas en las que no encontrará ni lo uno ni lo otro.

Las credenciales del Camino Lebaniego son diferentes a las de los Caminos de Santiago. Se obtienen en la parroquia del Santísimo Cristo, una iglesia preciosa aneja a la Catedral de Santander. Quienes realizan este Camino obtienen La Lebaniega, documento similar a La Compostela para quienes completan el de Santiago.



Manuel Gutiérrez, secretario de AJOVA.

El Camino Lebaniego comparte itinerario con el Camino del Norte, entre